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MERCEDES

Alors que le monde  
de la mobilité accélère  
sa décarbonation et cherche  
à réduire son impact  
environnemental, quelles 
sont vos ambitions ? 
Nous poursuivons l’objectif d’une 
flotte entièrement interconnectée 
et neutre en carbone en 2039 
en incluant en partie des 
compensations - soit 11 ans plus 
tôt ce que prévoit la législation 
européenne. Au sein de Mercedes-
Benz AG, cela se traduit par notre  
« Ambition 2039 » et notre approche 
exclusivement électrique : d’ici la 
fin de la décennie, nous voulons 
proposer des véhicules entièrement 
électriques partout où les conditions 
de marché le permettront.

Quelles sont les principales 
actions et initiatives  
que vous déployez ? 
Pour atteindre cet objectif, 
les principaux leviers sont : 
l’électrification du parc automobile, 
la recharge avec de l’énergie verte, 

l’amélioration de la technologie des 
batteries, une utilisation extensive 
des matériaux recyclés et d’énergies 
renouvelables dans la production. 

Les sites de production de véhicules 
ont d’ores et déjà atteint la neutralité 
carbone (en incluant partiellement 
des compensations). Mercedes-
Benz prévoit de couvrir plus de  

70% de ses besoins énergétiques par 
des énergies renouvelables d’ici à 
2030 en déployant l’énergie solaire 
et éolienne sur ses propres sites 
ainsi que par le biais de nouveaux 
contrats d’achat d’électricité.

Dans ce cadre, quels sont les 
principaux enjeux auxquels 
vous êtes confrontés ? 
Mercedes-Benz vise à réduire au 
moins de moitié les émissions  
de CO

2
 par voiture particulière sur 

l’ensemble du cycle de vie d’ici la 
fin de la décennie  par rapport aux 
niveaux de 2020. Nous devons 
examiner l’ensemble du cycle de vie 
de nos produits : du développement 
au réseau de fournisseurs, en 
passant par notre propre production, 
l’électrification de nos produits, 
les énergies renouvelables tout au 
long de la phase d’utilisation des 
véhicules électriques et, enfin, le 
recyclage des véhicules pour créer 
un cycle de durabilité circulaire.

Mercedes accélère 
l’électrification  
de ses voitures 

AVEC DE TRÈS FORTES AMBITIONS, MERCEDES-BENZ AG POURSUIT LE DÉPLOIEMENT DE SA STRATÉGIE 
D’ÉLECTRIFICATION DE SES GAMMES. REINER HOEPS, PRÉSIDENT DE MERCEDES-BENZ FRANCE, NOUS EN DIT PLUS.

Pouvez-vous m’en dire  
un peu plus sur CAAREA ?
J'ai créé CAAREA il y a 20 ans exacte-
ment, après une longue carrière à la fois 
dans les holdings financiers en tant que 
président de compagnies d'assurance, 
puis avec des sociétés de capital-risque 
ayant investi dans des compagnies d’as-
surance. De ces expériences multiples 
et grâce au soutien de trois des plus 
grands réassureurs mondiaux, est née 
CAAREA, une entité nouvelle qui mixe 
à la fois du service et de la réassurance. 
La mission de CAAREA est de construire 
et de supporter pour les assureurs, les 
financiers et les constructeurs des ser-
vices et des assurances portant sur le 
véhicule, le capital qu’il représente et la 
poursuite de la mobilité des personnes. 
C’est ce que l’on appelle l’assurance 
affinitaire automobile. Aujourd’hui, 
CAAREA couvre un million de véhicules 
en Europe, en Asie, mais également en 
Afrique du Nord, et en Amérique du 
Sud. Ces souscriptions représentent 
un montant de prime en cours de plus  
de 500 millions d’euros, ce qui est im-
portant pour un risque de « spécialité ».  

Qu’apportent concrètement 
vos solutions à vos clients ? 
CAAREA s’adresse aux constructeurs 
automobiles et à leur réseau, mais 
également aux assureurs qui ont pour 
clients des constructeurs. CAAREA  
répond à deux besoins principaux. 

Tout d’abord, permettre aux construc-
teurs automobiles de décider ou re-
décider de leur propre stratégie de 
produits de service. Grâce à nos so-
lutions, ils peuvent en effet construire 
une nouvelle offre d’assurance affi-
nitaire de A à Z. Quant aux assureurs 
classiques, ils n'ont pas toujours l’offre 
adaptée à la stratégie  des construc-
teurs. Nous intervenons alors comme 
un support qui couvre pour leur 
compte toute la chaîne de valeur d’as-
surance : conception, actuariat, sous-
cription, parcours client, gestion des 
événements et monitoring. Dans un 
cas comme dans l’autre, nous permet-
tons à nos partenaires de construire à 
partir d’une page blanche la straté-
gie la plus adaptée et personnalisée 
possible, une offre globale et com-
plète qui répond à la problématique 
spécifique de chacun. Mais apporter 
des solutions aux problématiques de 
nos partenaires n’est pas suffisant ; 
nos solutions sont aussi prêtes à être 
déployées de façon digitalisée et en 
temps réel dans leurs réseaux de dis-
tribution. 

Cette double compétence à forte va-
leur ajoutée, assurantielle et techno-
logique, fait la force de CAAREA.

CAAREA est récemment  
devenu une MGA interna-
tionale… Qu’est-ce que ce 
changement apporte à vos 
partenaires ? 
Le prisme international a toujours fait 
partie de CAAREA, mais devenir une 
société de souscription à l’international, 
dans une spécialité comme les assu-
rances automobiles affinitaires, change 
véritablement la donne pour nos par-
tenaires. Plutôt que de  concevoir des 
services marché par marché  ou pays 
par pays, nous pouvons désormais pro-
poser à nos partenaires des solutions 
globales et déployables  quelle que soit 
la zone géographique. Ce récent chan-
gement de statut répond à un réel be-
soin exprimé par nos partenaires et va 
nous permettre d’aller à la conquête de 
nouveaux marchés, notamment ceux 
d’Europe du Nord, de l’Est et de l’Asie du 
Sud Est. 

Enfin, quelles sont vos perspec-
tives et ambitions pour l’avenir ? 
Les années à venir seront très proba-
blement marquées par une des tran-
sitions les plus importantes en termes 
de nouvelles énergies, de technolo-
gies, mais aussi de comportement des 
consommateurs, modes de vente ou 
modes de commercialisation… tous nos 
efforts consistent donc à nous adapter 
constamment à ces changements afin 
de conserver notre différence. C’est 
ainsi que nous avons réussi et nous 
continuerons de donner à nos parte-
naires ce dont ils ont besoin pour boos-
ter leurs activités.

Pourquoi le futur  
de l'assurance affinitaire 

automobile  
sera international

ENTRETIEN AVEC BRUNO LABUZAN, FONDATEUR ET PDG DE CAAREA. L’OCCASION DE REVENIR SUR LE CHANGEMENT  
DE STATUT DE L’ENTREPRISE DEVENUE RÉCEMMENT UNE MGA INTERNATIONALE AINSI QUE LA VISION ET LES AMBITIONS 

FUTURES DE L’ENTREPRISE DANS UN SECTEUR EN CONSTANTE ÉVOLUTION. 

CAAREA


